

Vom **14.10. bis zum 19.10.** werde ich im **Urlaub** sein. Die Amtshandlungsvertretung übernimmt Pastor Dr. Tilman Beyrich aus Heringsdorf. Er wohnt in Kloster im Pfarrhaus und ist dort erreichbar (Tel: 038300 328).

Ihnen allen wünsche ich gesegnete Herbsttage.
Mit herzlichem Gruß, Ihr

Konrad Glöckner
Pastor Konrad Glöckner.

VERANSTALTUNGEN UNSERER KIRCHENGEMEINDE:

Gottesdienste:

in Kloster: sonntags um 10 Uhr
in Neuendorf: im Oktober, samstags um 17 Uhr
(kein Gottesdienst am 19.10 und 26.10.!)
am 03., 17. und 30. November, sonntags um 15 Uhr

Buß- und Bettag (Mi. 20.Nov.): Reinigungseinsatz auf dem Friedhof, 14-16 Uhr
anschließend Andacht zum Buß- und Bettag in der Kirche, 16.30 Uhr

Ewigkeitssonntag (24. Nov.)

10 Uhr Gottesdienst in Kloster für die ganze Insel
(Der **Bus** fährt: 9.20 Uhr/Ndf; 9.30 Uhr/Vitte; 9.40 Uhr/Grieben, 11.30 Uhr zurück.)

Andachten: **Friedensgebet:** jeden Freitag 18 Uhr, Kloster
und in Neuendorf bis zum 11.10.

Unterricht:

Christenlehre Klasse 1-4: donnerstags, 13.45 Uhr -14.30 Uhr im Hort/ Vitte,
Christenlehre Klasse 5-6: mittwochs, 12.45 Uhr -14.30 Uhr im Pfarrhaus
Konfirmandenunterricht: samstags, 05.10. und 09.11., 9-12 Uhr/Kloster

Gemeindekreise:

- Der **Frauen-/Seniorenkreis** trifft sich dienstags von 14.30 Uhr bis 16 Uhr:
in Kloster: 08.10., 29.10., 12.11. und 26.11. **in Neuendorf:** 22.10., 05.11., 19.11.



Benefizkonzert, Di., 01.10.13, 19 Uhr Inselkirche zu Kloster
Bach, Mozart, Schubert
Das **Ensemble Medici** spielt zugunsten von Fiene.

Fiene kam 2008 schwerbehindert zur Welt. Mit einer besonderen, durch Kassen nicht geförderten Therapie kann ihr Leiden verringert werden. Dazu dient der Erlös des Konzertes.

Informationen über die Kirchengemeinde Hiddensee erhalten Sie auch auf unserer Internetseite: www.kirche-hiddensee.de, oder im Pfarramt, Pastor Dr. Konrad Glöckner Kirchweg 42, 18565 Kloster, Tel. (038300) 328, Fax: (038300) 608878

Ev. Kirchengemeinde Hiddensee



Gemeindebrief

Oktober/November 2013



Freunde aus unserer holländischen Partnergemeinde aus Ruinen zu Gast bei uns auf Hiddensee

Foto: Claas Leschner

Vergesst nicht, Gutes zu tun und mit anderen zu teilen, denn an solchen Opfern hat Gott Gefallen.

(Hebr 13,16)

Monatsspruch für den Oktober 2013

Manches Vorhaben bleibt Vorsatz, manche freundliche Geste, mancher Besuch und manches klärende oder versöhnliche Wort. Doch Hand aufs Herz, wer von uns würde schon vergessen, Gutes zu tun. Denn: Tun wir nicht eigentlich nur Gutes oder bemühen uns zumindest darum? Schließlich gehört doch schon eine Portion krimineller Energie dazu, bewusst Böses zu tun!

Aber vielleicht ist das Tun des Guten doch mehr, als das Beiläufige zu tun. Vielleicht macht das das Gute zum Guten, dass wir es uns bewusst vornehmen müssen und dafür auf anderes verzichten, dass es Gedanken erfordert und auch ein Opfer an Zeit und an Geld.

An solchen Opfern jedenfalls hat Gott Gefallen, hören wir nun. Es gefällt Gott, wenn wir innehalten, um auf andere zu achten, wenn wir ihre Not wahrnehmen und auch das, was Ihnen förderlich ist. Es gefällt Gott, wenn wir freimütig sind und freimütig geben. Und uns schenkt es Freiheit und Mut zum Leben. Denn Opfer zu bringen hilft uns, die Güter des eigenen Lebens als Zeichen der Güte Gottes zu sehen. In der Tat ist es so, teilen macht reich. Vergessen wir das nicht.

Liebe Mitglieder und Freunde der Kirchengemeinde Hiddensee,

vom Wetter begünstigt genossen „unsere Holländer“ am vergangenen Wochenende, 20.-23. September, die Tage auf Hiddensee. Längst vertraute und auch neue Freunde kamen aus Ruinen zu Besuch und waren bei uns zu Gast. Ein volles Programm führte von Neuendorf über den Leuchtturm bis zum Bessin. Essen und Trinken gab es reichlich, Gelegenheit zum Reden und Schweigen, zum Nachdenken und kurzweiligen Austausch. Gemeinsam überlegten wir, wie attraktiv unsere Kirchen und Gemeinden heute noch sind, wie wir Menschen einladen oder auch befremden. „Und wenn es den Glauben nicht mehr gäbe, wäre das schlimm und was würde an seine Stelle treten?“ fragten wir, und entdeckten dabei auch den Reichtum und Schatz unseres Glaubens neu. So waren wir alle reichlich beschenkt von diesem Wochenende und ein bisschen müde hinterher auch. Herzlich sei allen gedankt, die zu dieser Begegnung beigetragen haben: den Vorbereitern von Programm oder Speisen, den Gastgebern und Begleitern durch die Tage; dem Wieseneck und dem Hotel Enddorn, dem Nationalparkhaus und dem Fuhrunternehmen Neubauer für die unkomplizierte Zusammenarbeit.

Fast unbemerkt hat sich der Sommer davongeschlichen und dem Herbst Platz gemacht. **Erntedank** feiern wir am **Sonntag, den 05. Oktober, 17 Uhr in Neuendorf** und am **Sonntag, den 06. Oktober, 10 Uhr in Kloster**.

Ihre **Dankgaben** bringen Sie in **Neuendorf** bitte direkt ins Gemeindehaus. Auch in **Kloster** können Sie Ihre Gaben in die Kirche bringen (bis 14 Uhr ist in der Regel

jemand dort) oder im Pfarrhaus abgeben. Wie in den letzten Jahren auch, sind die Gaben für die Kita „Inselkrabben“ in Vitte bestimmt.

In den Erntedankgottesdiensten werden wir in Neuendorf und in Kloster **neue Altardecken** einweihen können. Frau Marion Schultz aus Stralsund, (geb. Dau, Neuendorf) hat diese Decken seit Wochen liebevoll in der Hardanger-Sticktechnik für unsere Gemeinde gefertigt (300 Stunden je Decke!) und lässt uns damit etwas ganz Besonderes zukommen. Für diese besondere Gabe sei ihr herzlich gedankt!

Im Anschluss an die Erntedankgottesdienste am 05.10. in Neuendorf und am 06.10. in Kloster findet auch die **Wahl des GKR** statt. Die bestehende Regelung sieht vor, dass alle 3 Jahre jeweils die Hälfte der Mitglieder des GKR gewählt wird. Im GKR verbleiben: Monika Colmsee (Kloster), Georg Frauenfelder (Kloster), Claas Leschner (Ndf), Astrid Wenzlaff (Grieben), Konrad Glöckner (Kloster). Als Kandidaten stehen zur Wahl:

Frau Uta Gau, Vitte; Frau Ulrike Kerber, Vitte; Frau Christel Stelling, Vitte, Frau Regina Eichner, Vitte.

Am **10. Oktober, um 15.30 Uhr** sind wir zum Treffen der **Nagelkreuzgemeinschaft** in die Marienkirche zu Stralsund eingeladen. Anlass dieses Treffens ist der 69. Gedenktag an die Zerstörung der Hansestadt Stralsund im Bombenangriff am 06. Oktober 1944.



Die Jahresversammlung des Fördervereins „Freunde und Förderer der Inselkirchen Hiddensees e.V.“ findet in diesem Jahr vom 11.-13.10.2013 statt. Wie üblich beginnen wir am Freitagabend mit dem Friedensgebet in der Inselkirche. Zuletzt hat der Förderverein großzügig die Renovierung des Ostgiebels des Gemeindehauses „Uns Tauflicht“ in Neuendorf finanziert. Ein künftiges Projekt der Förderung könnte die Erneuerung unserer Glocken sein.

Für die **Busfahrt**, am **Montag, den 30.09.**, nach Waren und Ulrichshusen sind noch immer Plätze frei. Die Abfahrt ist **8.30 Uhr von Schaprode**. Weil die Fahrt recht weit ist, bitten wir diesmal auch die „Vitter“ mit den ersten Fähre (Vitte ab 6.50 Uhr) nach Schaprode zu fahren, so dass wir

möglichst früh starten können.



AUS UNSERER GEMEINDE:

